

Fecha: 26-08-2025 Medio: La Segunda La Segunda Supl.:

Noticia general Título: Exalcalde Germán Codina se incorpora al comando de Kast Pág.: 6 Cm2: 725,1 11.692 Tiraje: Lectoría: 33.709

Favorabilidad: No Definida

A colaborar en tema social

Exalcalde Germán Codina se incorpora al comando de Kast

En RN hubo críticas a Galilea de dos expresidentes, Monckeberg y Desborde, por sus dichos sobre participación en eventual gobierno republicano.

Mario Contreras Dubó

ras la incorporación de Bernardo Fontaine, hoy se sumó al comando de José Antonio Kast el exalcalde de Puente Alto (por tres periodos), Germán Codina, quien el año pasado dejó 18 años de militancia en RN, al renunciar al municipio.

Su aterrizaje fue con un llamado a la unidad y cuestionando los dichos del presidente de RN, Rodrigo Galilea, sobre que un eventual gobierno republicano debería ser con los equipos de Johannes Kaisser y los socialcristianos y no con Chile Vamos. "Está mal que se produzcan estas críticas al interior del sector. Yo creo que lo más importante es centrarse en la pésima gestión que ha tenido este gobierno", manifestó Codina a La Segunda.

Agregó que "el adversario no está de este lado, el adversario no es Kast, no es Matthei, Parisi ni Kaiser. El verdadero adversario es la continuidad que quiere tener este Gobierno con su candidata"

Respecto a su decisión de apoyar a Kast, manifestó que "los chilenos quieren un cambio de timón hoy, y José Antonio Kast es quien creo que mejor representa ese camino que Chile necesita'

Argumentó que "en este momento Chile necesita un gobierno de urgencia, que aborde la terrible inseguridad que tiene el país, reactive la economía para generar nuevos empleos, y todo esto sin descuidar las materias sociales, las políticas sociales y de vivienda, que son fundamentales para compartir las bondades del crecimiento económico". El exjefe municipal explicó que "no sólo manifiesto mi apoyo a José Antonio Kast, sino que desde hoy me sumo a su equipo para trabajar en el plan de gobierno de emergencia y contribuir desde mi experiencia a encontrar las mejores soluciones que permitan resolver las urgencias de las chilenas y chilenos'

Sobre las versiones de que hay más dirigentes de Chile Vamos que silenciosamente están por JAK, expresó que "es un fenómeno que se ha ido dando, porque muchos hemos ido observando un proceso de maduración en José Antonio Kast du-



El adversario no está de este lado, el adversario no es Kast, no es Matthei, Parisi ni Kaiser"., Germán Codina, exalcalde Puente Alto

rante los últimos años. Creo que claramente le aportó mucho la experiencia previa presidencial y también ha entendido lo importante que es generar espacios de unidad para poder acometer un próximo gobierno de urgencia".

Desbordes: "Chile no aguanta más peleas entre nosotros'

En tanto, en RN siguieron las discusiones internas por los dichos del timonel Rodrigo Galilea en canal 13, este domingo. En el grupo de whatsApp de la Derecha Social, ante una pregunta, el comisionado político Marcelo Brunet dijo que no participaría de un gobierno de Kast, "y espero que RN no se subyugue a los que creen que sólo quedan ellos"

Ante eso, el alcalde de Santiago y ex-



Primero trabajemos para que gane Evelyn. Si no pasa eso, apoyaré a Kast sin dudar., Mario Desbordes



Hoy día la concentración tiene que estar en tener una lista parlamentaria fuerte y en pasar a segunda vuelta con nuestra candidata. Se equivocó Galilea esta vez., Cristián Monckeberg

presidente de RN, Mario Desbordes, le respondió: "Yo no anticiparía juicios. Primero trabajemos para que gane Evelyn. Si no pasa eso, apoyaré a Kast sin dudar. Después se verá lo que pasa con el gobierno. Sólo diré que el que gane de los dos, Evelyn o José Antonio, enfrentará una oposición terrible, con el FA y el PC como ejes. Así que lo que cualquiera necesitará es unidad de todos los que estamos desde la centroderecha. Chile no aguanta más peleas entre no-

En la misma línea, esta mañana el alcalde se refirió en X a que "la candidata comunista" no ha podido lograr que sus seguidores guarden silencio "para esconder el verdadero programa de gobierno. ¿Qué más necesitan entender? El adversario está al frente".

Monckeberg: "Es inoficioso abrir hoy un debate de si vamos a ser parte de un gobierno"

Otro expresidente de RN salió a criticar a la actual directiva. "La negociación parlamentaria y la conformación de las listas de parte de Renovación Nacional no fue la óptima", dijo Cristián Monckeberg a La Segunda

Calificó de "insólita" la exclusión del diputado Jorge Durán de la lista parlamentaria, cuestionando que "se deja fuera a un diputado que tenía todos los méritos para ir a su reelección y se le entregó esa decisión político-electoral al Tribunal Supremo. Y más encima, se le regala un cupo parlamentario en el mismo distrito a la UDI, al presidente de la UDI". Monckeberg dijo que en la mesa RN "a mí me escuchan", pero "una cosa es escuchar y otra cosa es hacer caso. No hacen mucho caso. Claro, ganaron su elección interna y están llamados a tomar decisiones'

-¿Piensa que Evelyn Matthei puede revertir los números malos que tiene?

—Evelyn Matthei es mi candidata, estoy trabajando por ella lealmente y tiene todas las posibilidades de revertir la baja que tuvimos. Pero eso requiere de candidatos al parlamento comprometidos, partidos comprometidos y no meter ruido innecesario en esta etapa si no quiere trabajar como lo está haciendo la propia candi-

-;Oué ruidos?

—Abrir un debate hoy día de si vamos a formar parte de un gobierno futuro, eso es absolutamente inoficioso. Hoy día la concentración tiene que estar en tener una lista parlamentaria fuerte y en pasar a segunda vuelta con nuestra candidata. Se equivocó Galilea esta vez. Pero hay que dar vuelta rápidamente la página y concentrarse en la elección parlamentaria y presiden-

-¿Qué piensa de lo que deben hacer en segunda vuelta en RN?

-No me cabe la menor duda que en una segunda vuelta tiene que haber apoyos recíprocos. Vale decir, de Evelyn a José Antonio o de José Antonio a Evelyn. Eso no está en discusión. Pero integrar un gobierno requiere primero que te inviten, y es una discusión que se tiene que dar en su minuto, decisión que le compete al Consejo General. Si uno ingresa a un proyecto es para incidir, es para poner un sello, para aportar. Lo que no te puede pasar es ser intrascendente. Tal como lo hizo la Concertación que por unos cargos ingresó al gobierno de Boric.

—Mario Desbordes, al referirse a las disputas por el verdadero programa en el oficialismo, se preguntó "¿qué más necesitan entender? El adversario está al

-Tiene toda la razón Mario. Cuando me refiero a liderazgos potentes, Mario es uno de ellos.

-¿Él está pensando irse de RN?

-No tengo conocimiento y no lo imagino fuera de RN. Es muy necesario en el partido.

